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Bereitstellung eines flächendeckenden Gigabit-Breitbandnetzes im Landkreis Ludwigsburg  
- Zuschlagserteilung zum Bau und Betrieb eines Gigabitnetzes „Weiße Flecken“ 
 
Der Zweckverband Kreisbreitband Ludwigsburg führte stellvertretend für die Kommunen im 
Landkreis Ludwigsburg eine Ausschreibung zur Beauftragung eines oder mehrerer Telekommu-
nikationsunternehmen über den Bau und Betrieb eines Breitbandnetzes für die sogenannten 
„weißen Flecken“ nach den genannten Förderrichtlinien durch. Bei den „weißen Flecken“ handelt 
es sich um Gebiete innerhalb der Gemeinde, denen Anschlussmöglichkeiten von weniger als 30 
Mbit/s zur Verfügung stehen. 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Eberdingen beschloss, den Zuschlag zum Bau und Betrieb eines 
Gigabitnetzes in „Weißen Flecken“ in der Gemeinde Eberdingen im Rahmen der Förderpro-
gramme „Förderung zur Unterstützung des Breitbandausbaus in der Bundesrepublik Deutsch-
land“ und „Verwaltungsvorschrift des Innenministeriums zur Mitfinanzierung der Förderung aus 
der Richtlinie zur Unterstützung des Breitbandausbaus in der Bundesrepublik Deutschland („VwV 
Breitbandmitfinanzierung“)“ an das Telekommunikationsunternehmen Telekom Deutschland 
GmbH zu erteilen. 
 
Die Wirtschaftlichkeitslücke für den Breitbandausbau beträgt insgesamt 3.091.500,91 €. Von den 
Gesamtkosten hat die Kommune 10 % zu tragen.  
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Eberdingen ermächtigte die Verwaltung, den Zuwendungsver-
trag sodann mit der Telekom Deutschland GmbH abzuschließen. 
 
Mitgliedschaft im Verein „Sicherer Landkreis Ludwigsburg e. V.“ 
 
Vor circa 5 Jahren wurde auf Initiative des Ludwigsburger Polizeipräsidenten Burkhard Metzger 
der Förderverein „Sicherer Landkreis Ludwigsburg e.V.“ gegründet. Unter dem Motto „Gemein-
sam für mehr Sicherheit“ werden Mittel (Mitgliedsbeiträge, Bußgelder und Spenden) eingewor-
ben, um lokale und regionale Präventionsprojekte im Landkreis Ludwigsburg finanziell zu för-
dern. Der Gemeinderat beschloss Mitglied im Förderverein 'Sicherer Landkreis Ludwigsburg e.V.' 
zu werden. 
 
Bauvorhaben 
 
Für die zwei Bauvorhaben (TOP 3 u. 4) konnte der Gemeinderat die Zustimmung erteilen. Ein 
Bauvorhaben (TOP 5) wurde zur Kenntnis genommen. 
 

Erneuerung der Wasserleitung und des Fahrbahnbelags in der Pulverdinger Straße, OT Hoch-
dorf 
 
Der Tagesordnungspunkt wurde von Seiten der Verwaltung von der Tagesordnung abgesetzt, da 
es sich bei dem eingeholten Nachtragsangebot eine starke Kostensteigerung ergab und die 
Durchführung der Baumaßnahme zum aktuellen Zeitpunkt noch zurückgestellt werden kann. 
 
  



Einwohnerfragezeit 
 
Die Einwohnerschaft wünschte sich einen Zwischenbericht über den Baufortschritt vom Hoch-
wasserrückhaltebecken. Bürgermeister Willing teilte mit, dass am 28.06.2025 für die Bürger-
schaft eine öffentliche Baustellenbesichtigung stattfinden wird. Es wurde sich über den Beleuch-
tungsausbau der Netzte BW u. a. in der Schillerstraße erkundigt. Die Verwaltung teilte mit, dass 
dieser stattfinde, da die aktuelle Beleuchtung nicht mehr den heutigen Vorgaben entspricht. Es 
wurde um einen Zwischenbericht bezüglich des aktuellen Haushaltes gebeten. Die Verwaltung 
hat die Bitte zur Kenntnis genommen. Zudem wurde gebeten den Verein „Sicherer Landkreis Lud-
wigsburg e. V“ auf die Gemeindehomepage zu setzen. Die Verwaltung wird dem nachkommen. 
Es wurde sich über die Notwendigkeit der Anschlüsse der „Weißen Flecken“ an ein flächende-
ckenden Gigabit-Breitbandnetzes im Angesicht der hohen Kosten erkundigt. Die Verwaltung ver-
wies auf den Gleichbehandlungsgrundsatz und die 90% Förderung von Bund und Land. Seitens 
der Bürger wurde sich über die Größe und Ausführungsart einer geplanten Flüchtlingsunterkunft 
in Nussdorf nachgefragt. Bürgermeister Willing teilte mit, dass der Gemeinderat eine temporäre 
Unterkunft in Nussdorf befürwortet und dass die Größe der Unterkunft von der zur Verfügung 
stehende Fläche abhängig sei. Derzeit sei noch keine Entscheidung ergangen. Die Verwaltung holt 
derzeit Angebote ein, welche dem Gemeinderat vorgelegt werden. 
 
Verschiedenes und Bekanntgaben 
 
Aus der vergangenen nichtöffentlichen Sitzung gab Bürgermeister Willing bekannt, dass der Ge-
meinderat über vier Stundungsanträge entschieden hat.  
 
Auf Nachfrage aus der Mitte des Gemeinderates zum aktuellen Verfahrensstand in Sachen 
Norma-Markt Nussdorf teilte die Verwaltung mit, dass seit der letzten Gemeinderatssitzung 
keine neuen Informationen bezüglich dem aktuellen Verfahrensstand geben würde. Bezüglich 
der Baustelle in der Kreuzung Keltenstraße/ Pulverdinger Straße wurde mitgeteilt, dass nach dem 
aktuellen Stand die Bauarbeiten bis Ende Juni fertig sein sollen. Die Prüfung der Standorte der 
Trafostationen wird von der Verwaltung noch gemacht. 
 
Die Verwaltung teilte mit, dass der aktuelle Freibadpächter zum Ende der diesjährigen Freibadsai-
son aufhört und deswegen ab nächster Woche ein Pächter ab 2026 gesucht wird.  
 
Bürgermeisteramt Eberdingen 


